

SI SE PUEDE!!

Patricio Araya Campos
Director Liceo TP Diego Portales de Linares

Hemos vivido largos días de cuarentena. Largos, oscuros y dolorosos días en que desde todos los ámbitos vimos preocupadamente cómo las situaciones de vida se iban complicando no solo en nuestra ciudad sino en buena parte del mundo. La pandemia pareciera no retroceder. Olas van y vienen y, entonces, qué hacemos? Perseverar. Como ha sido la tónica del ser humano desde los albores de la civilización. Perseverar. Aunque nos duela el alma. Debemos avanzar. En todas las áreas, partiendo por el mundo personal, ese lugar al que solo cada uno de nosotros tiene acceso. Pero también debemos avanzar en lo colectivo. Y uno de los pilares de esto es el mundo escolar. Tanto los profesores como los equipos multidisciplinarios complementarios a ello, hemos realizado un trabajo muy dedicado, para lograr que desde lo virtual lleguemos, con el amor y pasión que nos caracteriza, a cada familia, a cada estudiante, para acompañarle en el desafío de crecer sin límites. Pero debemos ser honestos y reconocer que el área

Técnico Profesional ha perdido terreno frente a otras líneas de educación y si bien es una amplia línea educativa, no ha sido suficiente para posicionar este método como el principal sistema de formación, como sucede en economías desarrolladas.

Aprender haciendo ha sido el motor de nuestro trabajo, dotando de equipos y herramientas, de docentes altamente calificados, de diversas formas de acercamiento a las especialidades, de forma que cuando deban elegir, ya tengan claras las razones para una u otra especialidad; además hemos tenido un trabajo permanente con la Unidad Técnico Pedagógica, la Dupla Psicosocial y Orientación, a fin de lograr los mejores resultados posibles. Pero con perseverancia, hemos resistido y diseñado módulos de clases virtuales, en vivo, por todas las redes sociales que están disponibles, a fin de poner a disposición de los estudiantes todos los contenidos.

Y hoy, tenemos la buena noticia de que los estudiantes de 4° medio que cumplan con su cuadro de vacunas, podrán volver a clases presenciales. Entonces, nuestra cocina rezumará perfume de alegría, el laboratorio de Vitivinícola logrará cuerpo, dulzor y taninos perfectos a nuestros vinos; en los computadores de Dibujo Técnico se elevarán los planos de un hermoso futuro; en Enfermería repasaremos nuestras heridas y serán curadas con esperanza; en la Sala de Música de Científico Humanista, volverán los trinos de las voces juveniles a entonar canciones. Porque perseveramos. No bajamos los brazos, ninguno de nosotros. No nos rendimos al dolor ni el cansancio ni la rabia ni la frustración. Y lo hicimos por todos.

Sabiendo que en el camino nos equivocamos varias veces, tuvimos diferentes opiniones, cada quien intentaba una mejor idea, y finalmente, seguimos caminando. Pues que más que eso, ir en conjunto avanzando sostenido en el otro, es vivir en sociedad? Que menos se puede hacer sino sostener a quien teme caer? Cuando educamos no solo "pasamos materia", cada uno de quienes nos desenvolvemos en ese ámbito dejamos en cada persona, en la interacción académica y social, una huella, una palabra que resonará en el tiempo. El Liceo Técnico Profesional Diego Portales no se dio por vencido y salió vencedor. Logramos que nuestros estudiantes siguieran avanzando, confiando, perseverando.

Pronto y con todas las medidas sanitarias, nos volveremos a encontrar. Y continuaremos las clases sincrónicas, con guías y el acompañamiento de sus Tutores y equipos multidisciplinarios, como ha sido la tónica desde aquel día de marzo 2020.

Sin embargo, el futuro no se detiene. Tendremos que acostumbrarnos a vivir con estos nuevos (o quizás muy antiguos) microscópicos habitantes y volver a ganar terreno, en un desafío de autocuidado permanente y de la responsabilidad social colectiva. Todos unidos en beneficio de... todos. Porque SI SE PUEDE!!! Bienvenido segundo semestre!! Bienvenidos 4° medios. Siempre con esperanza y tesón, pues la Educación es cuestión del corazón.



**(Patricio Araya,
director del Liceo
Diego Portales de
Linares)**